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千葉大学大学院専門法務研究科 2024 年第 2 回学生支援委員会懇談会議事要録 
 

・開催日時：2025 年 2 月 5 日（水）14 時 30 分～15 時 30 分 
・場 所：総合校舎 4 階大講義室 
・参加者 
学生 ：専門法務研究科の学生 19 名 （うち女性 4 名） ［内訳］ ：1 年生５名 （うち女性０名）、
2 年生 14 名（うち女性 4 名）、3 年生 0 名 
教職員 ：北村研究科長、手塚学務委員長、堀田学生支援委員長、北島学生支援委員、大学院
学務室事務担当者１名（中里） 
 
[懇談の概要] 
１ 専門法務研究科における学修について 

(１)オフィスアワーについて 

・先生との距離感がつかめず質問しにくい先生がいた。事前にアポを取らなくてもオフィス
アワーに質問に行けるようにできないか。(２年男性) 
・すれ違いや重複を防止するため、多くの先生がオフィスアワーにあたって事前のアポをお
願いしている。事前にアポを取ったり授業終わりに質問したりしてみてはどうか。(学生支
援委員長) 
・２年生は人数が多いので授業終わりの質問に来る人が多く、待つ時間や次の授業があると
質問しにくい。(２年男性) 
・教員にオフィスアワーの再確認をアナウンスすることを検討する。(学務委員長・学生支
援委員長) 
 
(２)授業評価アンケートについて 

・学生が記載した授業評価アンケートの自由記載は教員間でどのくらい共有されているの
か。担当教員宛てのアンケートに改善要望を書いても改善されないように思われる。(２年
男性) 
・学生アンケートの自由記載そのものを、他の教員に公表することはない。（学務委員長） 
・制度的には年に２回、教育改善委員会において学生アンケートを確認し、個別教員に対す
る改善案を出すか否かを検討しているが、今のところは一般的な改善案にとどまっている。
授業の内容や質に問題はなく、個別教員に対して改善案を出したり、授業の担当から外した
りするほどの問題ではないと思われる。(研究科長) 
 
２ 専門法務研究科における学生生活について 

(１)盗難について 

・以前から資料室の本が戻ってきていない。1 年生の机上の菓子がなくなった。自習室の治
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安が気になる。(２年男性、１年男性) 
・知り合いの学生間で 「ここにある菓子は食べていいよ」と決めて菓子を共有することはあ
る。(2 年男性) 
・院生会のルールでは、におい・音が強くなければ自習室での飲食は可能としている。(２
年女性) 
・いままでは、夜間に個人のパソコンが触られた形跡があったという話は聞いたことがある
が、食べ物の盗難については聞いたことがない。(２年男性) 
・自習室の個席は自分のテリトリーといえる領域で、そこに入られたのが問題。(２年女性) 
・今はお菓子で済んでいるが、個人の本や貴重品の盗難にエスカレートするのではないかと
不安。(２年男性) 
・助手室職員が私物盗難注意の張り紙をしてくれたので、その後同様の事案は発生していな
い。(１年男性) 
・心配だということはよくわかるが、大学側に何ができるか。第一義的には院生会の自主管
理に委ねられている自習室内でのことに、あまり大学側が介入しすぎても不快だろう。こう
してほしいという要望はあるか。(学生支援委員長) 
・自習室に防犯カメラを設置することは可能か。(２年男性) 
・できるかできないかでいえば、できるのではないか。ただ、費用面で可能だとしても、防
犯カメラを設置すること自体についてなお検討を要する。カメラを遮蔽するなどのいたち
ごっこになる懸念もある。(研究科長) 
 
(２)自習室の 24 時間利用の可否・カードキーについて 

・自習室のカードキーの入館記録は残っているのか。(２年男性) 
・あると思うがどこが管理しているか分からない。(研究科長) 
・カードキーの貸借は禁止か。(２年男性) 
・当然禁止のはず。(研究科長) 
・カードキーを持っていないはずの人が変な時間帯 （終電が終わった後の深夜帯など）に出
入りしているようだ。(２年男性) 
・抜本的に対応するなら自習室を深夜閉室にする方法もあるが、そうすると自習室が 24 時
間使用可能でなくなる。(学生支援委員長) 
・自習室の 24 時間開室は維持してほしい。(２年男性) 
・深夜１時・2 時に自習室を利用する人は２・３人くらい。しかしニーズはある。(２年男
性) 
・自習室の 24 時間開室を制限することについての検討はどうなったのか。(２年男性) 
・引き続き検討中で特に進捗はない。(研究科長) 
・個人的には自習室の利用時間を制限しない方が望ましい。(２年男性) 
・昨年度までは、自習室の 24 時間利用で特段の問題は生じていなかった。できればこのま
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ま続けたい。(学生支援委員長) 
 
(３)自習室の換気・感染症対策について 

・自習室の空気が悪い（酸素が薄い・換気が不十分）。設備的にどうにかならないか。感染
症の蔓延が気になる。窓を開けて換気するくらいしか対策がない。(２年男性) 
・室温を下げずに換気する設備を導入するとなると莫大なコストがかかる。(研究科長) 
・発熱やせきなどの症状があってもマスクをせずに自習室へ来る人がいる。設備以前の問題
ではないか。(２年男性) 
・感染症の待機期間中に自習室に来る人がいたようだ。対応としては注意喚起くらいか。(学
務委員長) 
・少なくとも期末試験前・司法試験前はマスクの着用を強制することはできないか。(２年
男性) 
・マスク着用の協力を求めるということは考えられる。(学務委員長) 
・感染症予防のワクチン接種費用を大学から出すことはできないか。(２年男性) 
・学務委員会の管轄外だが、難しいと思われる。(学務委員長) 
 
(４)コピーカードの販売終了について 

・生協 （ライフセンター）がコピーカードの販売を終了するようである。これに伴うコピー
機の入れ替えはいつになるのか。(２年男性) 
・2027 年 3 月 31 日にコピーカードの販売を終了し、同年 8 月にコピーカード読み取り機
が使用できなくなるようだ。ライフセンターではすでにコピーカードの販売が終了してい
るが、ブックセンターでは引き続きコピーカードの在庫を販売している。今後はコンビニの
ようなコピー機（現金）に移行するのではないかと思われる。(１年男性) 
・学生の関心事は、いつコピー機が入れ替わるのか、コピーカードがいつ使えなくなるのか
という点か。(学務委員長) 
・コピーカードがいずれ使用できなくなるという問題は認識しているが、まだ先のことで、
切迫した問題だとは思っていなかった。(研究科長) 
 
３ その他 

・来年度の履修案内、学年歴、時間割の公開をできるだけ早くしてほしい。 
・来年度に向けた勉強法について先生方に相談したい。 
・後期の成績公表時期について教えてほしい。 
・情報検索室の PC3 台(6 台から 3 台に減った)の更新予定について。 

以上 


